


**TADDEI SE REÚNE CON COMISIÓN PRESIDENCIAL**

# Canaliza propuestas de institutos locales

**AURA GARCÍA, RAFAEL RAMÍREZ  
Y AYZAYACATL CABRERA**

## La consejera presidenta del INE entregó el proyecto que defiende a los organismos electorales

**L**a presidenta del INE, Guadalupe Taddei, entregó al titular de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, Pablo Gómez, las propuestas de mejora del sistema electoral que redactaron las organizaciones civiles y los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLE).

Acompañada de las y los presidentes de los organismos locales, la consejera destacó la interlocución con los OPLE e indicó que el INE siempre está dispuesto a canalizar sus observaciones y necesidades.

"Lo dije desde el primer día, si se abre una puerta para comunicarnos

## El Consejo General del Instituto Nacional Electoral redactará su propia aportación de reforma y la presentará el 12 de enero

hay que hacerlo. Y en esta ocasión se trata de elevar la voz de los OPLEs y de otras organizaciones para entregarle a la comisión presidencial, lo que a su criterio necesita el sistema electoral", señaló.

Taddei precisó que el INE se convirtió en el órgano que aglutinó las propuestas para traerlas a la mesa, pero recordó que el Consejo General redactará su propia aportación de reforma en los días próximos.

En entrevista con medios de comunicación aclaró que no siempre hay consenso entre las consejerías, pero

indicó que el INE integrará todas las aportaciones que se hagan –sin importar si consiguen mayoría o no– para que sea la Comisión Presidencial la que dictamine que se conserva o se reforma.

"Habrá propuestas que caminen a partir de una conserjería, habrá otras donde tengamos unanimidad, pero todas deberán de ser presentadas, porque no somos nosotros quienes van a discriminar. Apenas nos vamos a reunir para discutir los temas específicos", señaló.

Según anotó Taddei Zavala, el Instituto acudirá a las oficinas de la Comisión Presidencial el próximo 12 de enero, para hacer la entrega formal del documento; mientras tanto, se dijo confiada en la labor de análisis que realiza el grupo encabezado por Pablo Gómez.

"Desde el INE estamos comprometidos a sacar un buen documento, pero confío en que todo este trabajo de la Comisión se ha hecho de manera paulatina, en que todo lo que se ha recabado durante los foros ya está siendo parte del análisis. Entonces, el trabajo no va a ser apresurado", apuntó.

La presidenta del INE fue cuestionada por el retraso de su propuesta, en vista de que ya concluyeron los foros de la Comisión Presidencial, pero se limitó a afirmar que todavía están a tiempo para la entrega del documento, en vista de que Pablo Gómez aclaró que no existe una fecha precisa para la conclusión de sus labores.

### PROCESO LEGISLATIVO

**Kenia López Rabadán, presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, hizo un llamado a que, cuando**

llegue la reforma político electoral del Ejecutivo federal, haya una discusión profunda sobre el tema.

Asimismo, advirtió que aprobar una reforma político electoral por la vía rápida, conocida en términos legislativos como *fast track*, sería un grave error.

"Debe de haber un espacio de análisis, profundo, serio, ético. Y las y los legisladores debemos como Cámara de Diputados garantizar que las organizaciones no gubernamentales, la academia, los expertos, los partidos políticos, los ciudadanos, puedan ser escuchados, por su puesto las autoridades electorales", dijo ante medios de comunicación.

Por separado, la presidenta del Senado, Laura Itzel Castillo, adelantó que la reforma electoral será "tan profunda como la reforma judicial" y se convertirá en "el plato fuerte" del próximo periodo ordinario de sesiones, que inicia en febrero.

Cuestionada sobre la posible reducción de legisladores plurinominales, una de las propuestas más polémicas adelantadas desde el Ejecutivo, la senadora aseguró que una democracia debe respetar el voto y garantizar la representación de las minorías, aunque evitó comprometerse a mantener el actual esquema de representación proporcional.